

PRESTAMO A LA CAJA DE CONVERSION

EFERVESCENCIA ALEMANA CONTRA PLAN YOUNG

Efervescencia alemana contra el plan de Young

Düsseldorf, 18.—El prefecto del distrito de Düsseldorf ha prohibido las reuniones de las asociaciones que están tratando de protestar contra el plan de reparaciones de Young, que Alemania firmó hace poco.

Acusaciones terribles se han hecho contra los miembros del gobierno, y ni aun la personalidad del mariscal Hindenburg, presidente de la república se ha escapado de las recriminaciones.

Los aviadores rusos

Seattle, 18.—Los cuatro aviadores rusos del aeroplano "Tierra de los Soviets" en ruta desde Moscú a New York, arribó aquí a Sandy Point, la estación naval americana en el oeste.

Estaban indecisos acerca de las variaciones del tiempo y no se sabe si emprenderán el vuelo a San Francisco hoy o a New York directamente.

Gigantesco contrabando de licores

New York, 18.—El gobierno federal empezó hoy un proceso para investigar las actividades de varios bancos interesados en el sindicato de licores clandestinos que fué descubierto hace poco, al capturar una estación radiotelegráfica en una isla del Atlántico.

Se cree que el capital de la organización de contra-

bandistas asciende a un millón de dólares y en el negocio están complicados grandes personalidades y prominentes banqueros, que financiaban las operaciones.

El asistente del procurador general Robert B. Watts, declaró hoy que el sindicato estaba trabajando por medio de una cadena de sucursales que hacían el desembarque de la mercadería a lo largo de la costa de New Jersey. El sindicato

tenía a su disposición una flotilla de barcos, trucks, automóviles y una instalación completa de radio.

Ocho muertos en un incendio

Seattle, 18.—El fuego que se declaró en una casa de Portland, mató a ocho huéspedes e hirió a 14 más hoy, antes que los bomberos pudieran contener el incendio.

Alta traición contra los ministros alemanes

Berlín, 18.—Los ministros que firmaron el plan de reparación de Young, que sujetó Alemania al carro de los aliados serán acusados de alta traición, de acuerdo con las decisiones de un meeting de Vaterlan, que sesionó anoche y resolvió proceder contra los que só han confabulado para perder la independencia del país.

La huelga de chauffeurs en Buenos Aires

Buenos Aires, 18.—Los conductores de taxis se han declarado en huelga por 48 horas en protesta de las medidas agresivas de la policía.

Un número de demostraciones han tenido lugar en varias calles de la ciudad y en Florida, una de las principales, un encuentro entre los huelguistas y la policía ocasionó un motín, del que resultaron heridas varias personas.

El primer Mac Donald en Ottawa

Ottawa, 18.—El arribo del primer ministro inglés Ramsay Mac Donald, a la capital de uno de los dominios ingleses en América, ha sido marcada por enormes demostraciones que superan a las que se le acordaron en los Estados Unidos.

El Secretario de Hacienda esta gestionando un préstamo para la Caja de Conversión lo que pondrá punto final a la situación económica que se trata de agravar. Ese préstamo

pasará del millón de dólares

La restricción de los bancos para las operaciones financieras ha sido aprovechada para tratar de agravar la situación económica del país.

Y hasta hemos oído decir por ahí, q' en determinados círculos, se comenta el hecho de que una compañía extranjera, poderosa y absorbente, aprovechando una coyuntura especial, hace interponer sus influencias en determinado banco que hasta la fecha se le tenía como el más mesurado en sus negocios, como el más normalizador de situaciones críticas, por que nunca cambiaba en la marcha de sus operaciones.

Pero esta situación económica, más alarmante en apariencia que en su fondo, está en vísperas de ser solucionada.

Y a ese respecto debemos decir que en fuentes extraoficiales, como rumores que bien puedan tener un fundamento verídico, hemos recogido el informe de que no se trata de un empréstito lo que

está gestionando el secretario de hacienda Lic. don Juan Rafael Arias en E. E. U. U. sino un préstamo, que posiblemente pase de un millón de dólares.

También se nos ha dicho que tal préstamo es para reforzar el stock monetario de la caja de conversión, y en esa forma poder atender a todas las necesidades financieras que se presentan en estos momentos.

Es un plan concebido por el gobierno, porque no puede ser otra cosa lo que se trata de llevar a cabo con esa gestión reservada; plan que vendrá a poner punto final a la situación porque se atraviesa.

Con el refuerzo de ese stock monetario la venta de letras se normalizará y el comercio podrá obtenerlas para el cumplimiento de sus

obligaciones, sin que tengan que recurrir a los demás bancos que actualmente se niegan a hacer operaciones de esa clase, inclusive el de Costa Rica.

Hay que combatir la actitud de los cafetaleros exportadores y las informaciones alarmistas acerca de la situación actual, nos dijo el diputado Pérez

El diputado don Juan Rafael Pérez, a quien vimos hoy en la mañana, nos dió algunas impresiones acerca de la manifestación de los obreros sin trabajo que se va a llevar a cabo el lunes en esta capital, impresiones esas que trasladamos aquí ya que el señor Pérez es uno de los más reconocidos líderes del obrerismo costarricense.

Veo con simpatía esa manifestación que van a llevar a cabo mis compañeros los trabajadores desocupados, y la veo con simpatía—nos dijo—porque en ese mitin se va a lanzar una clamorosa protesta contra las informaciones alarmistas que han estado dando algunos diarios capitalinos acerca de la situación económica porque atraviesa el país. Esas informaciones alarmistas no son convenientes bajo ningún punto de vista; constituyen una labor antipatriótica, desde luego que con

ello contribuyen a dar alas a quienes tratan de aprovecharse de tales situaciones para hacer negocios de especulación.

También se protestará contra la actitud de los cafetaleros exportadores, quienes, aprovechando la coyuntura de una pequeña baja en los precios del café, han sembrado el pánico para sacar una mayor ventaja en su propio beneficio.

Debido a esa situación del café en los mercados extranjeros, que no justifica alarma ninguna, es que se han reducido los jornales y se han despedido a muchos trabajadores, dejándoles en situación bastante lamentable.

Se protestará contra todos aquellos que en una u otra forma hayan contribuido a formar esa situación crítica por el simple prurito del miedo.

En un accidente del trabajo pierde la vida un obrero

Ocupado en el trabajo de un camino, una piedra le golpeó la cabeza muriendo momentos después

Ayer, en unos trabajos q' se ejecutan en la carretera a San Jerónimo en el cantón de Moravia, en el lugar llamado Cuesta de Ipís, se registró un lamentable accidente, siendo víctima del mismo un honrado trabajador de apellido Murillo. Este, junto con otros peones, se ocupaban en el trabajo de arreglo de dicho camino.

Quiso la fatalidad que de una peña, que es bordeada por el camino, se desprendiera una piedra de bastante peso y al dar un rebote cayera sobre la cabeza del desdichado trabajador ocasionándole un fuerte golpe que le derribó al suelo dejándole tendido sin movimiento alguno.

Inmediatamente sus compañeros de trabajo le atendieron, pero en vista de la gravedad del caso, se dió aviso a la cruz roja de Moravia, la que envió su ambulancia a fin de recogerle y curarle.

Pero cuando la ambulancia llegó al lugar del triste acontecimiento, ya el trabajador era cadáver.

El golpe que recibió en la cabeza fue mortal y no duró con vida sino unos pocos minutos.

El cuerpo fue llevado al centro de la población y hoy se les dió cristiana sepultura.

Paz a sus restos y resignación a su familia.

Las empresas periodísticas nombran su representante en la inauguración del palacio de la prensa en Madrid

Figura como delegado de la prensa nacional don Ricardo Fernández Guardia

En vista de la invitación de la asociación de la prensa de Madrid hecha a la prensa nacional, se dispuso ayer, de común acuerdo entre las empresas periodísticas La Tribuna, Repertorio Americano, El Sol, Correo Nacional, El País, de San José; El Debate, de Cartago; El Herald y El Viaje o de Puntarenas, nombrar al distinguido caballero e historiador nacional don Ricardo Fernández Guardia, su representante en Madrid para

que concurra a la inauguración del Palacio de la Prensa en la capital española.

En tal virtud, el ilustre escritor señor Fernández Guardia lleva la representación de casi todos los diarios del país, y estamos seguros que su sola personalidad será motivo más que suficiente para que la prensa nacional se honre en el exterior. Así se le comunicó por cable al señor Fernández Guardia.

Ligero incidente entre un diputado y un abogado

Uno de estos días, en la secretaría del Congreso, se suscitó un ligero incidente entre un diputado y un abogado. Según se nos informa, fué entre el Lic. Cortés y el Lic. Zelaya, con motivo de

haber rendido este último algunas pruebas en la investigación que se lleva a cabo por el Congreso sobre los manejos de la oficina del tráfico.

Se dice que el gobierno impedirá una manifestación

Por ahí hemos oído decir que el gobierno tratará de impedir que se lleve a cabo la manifestación que organizan los obreros sin trabajo en esta capital y que, como lo anunciamos en otra sec-

ción de este mismo diario, será el lunes.

Parece que no se quiere que tales acontecimientos trasciendan, y menos en estos momentos de circunstancias especiales para los intereses de la nación.

EL SOL

Director
DAVID SAAVEDRA
Gerente
MANUEL SAAVEDRA H.
Radiotelegrafista
FRANCIS L. BERNARD

OFICINAS
50 varas al Sur de la Imprenta
Alsina,
Contiguo a la Imprenta Ortiz
Teléfono
Redacción: 3404
Suscripción Mensual..... \$ 2-00
Número suelto..... 0-10
Número atrasado..... 0-20
Anuncios, precios convencionales.

Tribuna popular dará cabida a la opinión de los que quieran escribir sobre asuntos vitales. 200 palabras es el máximo de esta colaboración.

EDITORIAL

La autonomía de las Municipalidades

El caso de Moravia

El gesto enérgico de la Municipalidad de Moravia al decretar el resello de la resolución que había convocado a un congreso general de municipalidades, que mereció el garrote grueso del gobernador de la provincia extendido en la benévola forma del veto, es buen sistema de independencia que revela las ansias de autonomía que prevalecen en las comunas.

Las municipalidades han hecho suya la actitud decidida de la comuna de Moravia y de antemano se han alistado en un movimiento que tendrá grandes repercusiones en el país, por tratarse de la liberación de la tutela del ejecutivo, que les mantiene dentro del puño fuerte por medio de la vara amenazadora del gobernador, o mediante la fiscalización benévola o despiadada, según las circunstancias políticas, de una oficina que funciona anexa a una secretaría de estado.

Este pequeño movimiento que se inicia hoy en Moravia y que tiene todas las apariencias de haber encendido en el corazón de la república, es un acontecimiento que merece toda atención, porque viene a plantear en forma enérgica las aspiraciones justas de las municipalidades por obtener la autonomía que les resta la intervención del ejecutivo, que en una manera o en otra, las tiene sometidas a su fiscalización.

Todas las tentativas a medias son desastrosas. En la democracia no caben ensayos, y menos ensayos defectuosos. Si la comuna está educada cívicamente para cumplir sus obligaciones que se le emancipe y se le de amplia libertad para obrar.

En la forma actual en que tienen que desenvolverse las funciones de las comunas, su autoridad está nulificada y sus intenciones de antemano fracasadas. Un régimen político que las adverte encontrará medios, dentro del tecnicismo legal y dentro de la misma carta de organización, para oponerse a su marcha cuando obstaculice sus planes electorales.

Un sistema político que se alíe con la comuna, porque participa de sus ideas y de sus principios y de sus tendencias concluirá con todo vestigio de independencia, porque las dos entidades obrarán de acuerdo en las luchas electorales y el nepotismo se enseñoreará en el poder.

No le restará al pueblo ningún órgano para quejarse de las irregularidades de la administración pública, porque la autoridad ejecutiva y la autoridad comunal se han asociado para burlarse de los derechos y de los privilegios de los ciudadanos.

En las circunstancias actuales no caben sino medidas enérgicas. Si las municipalidades no tienen aptitudes para gobernarse por sí mismas, que se les disuelva y se nombre un City Manager para vigilar por los intereses de la comuna, si se les halla condiciones para la administración, que se les emancipe y se les declare mayores de edad.

Treinta candidatos hay en la provincia del Guanacaste para disputarse tres puestos en propiedad y dos suplencias

En ninguna parte como en el Guanacaste, nos decía un vecino de aquella provincia, se ha tomado con más ardor el asunto de elección de diputados.

Por lo visto los guanacastecos todos quieren ser diputados, y esto ha hecho que allá haya una enormidad de candidatos.

Veamos las candidaturas por cantones:

Las Juntas de Abangares: All Mc Kbel y Juan Guevara, el Jefe Político.

Cañas: Sergio Alvarado. Tilarán: Guillermo Jenkins y Abraham Campos.

Bagaces: Andrés Peña. Liberia: Adriano Urbina,

Aristides Baltodano, Francisco Faerrón, Antonio Alvarez, Virgilio Salazar y Luis Morice.

Carrillo: Ramón Leiva, Marcelino Canales y Luis Chávez.

Santa Cruz: Eladio Matarrita, Vicente Alvarez, Eusebio Arrieta y Climaco Pérez.

Nicoya: Alberto Flórez, Francisco Carrillo, Pánfilo Vidaurre, Saúl Cárdenas, Rogelio Fernández, Gonzalo Mora y Félix Arauz.

Hay que tener en cuenta que apenas son tres diputados propietarios y dos suplentes los que hay que elegir por aquella provincia.

Justa alegría del público

Desde hace días ha llamado grandemente la atención del público inteligente un aviso publicado en este diario del Almacén "La Poupee" del señor Bejos Yamuni.

El público que todo lo analiza y que tiene un completo criterio de los comerciantes sabe que cuando el señor Bejos Yamuni dice que está dispuesto a vender mercaderías sin que le pueda competir nadie, es que lo cumple exactamente y por eso el Almacén "La Poupee" todos estos días ha estado lleno de gente que desea la oportunidad.

¡Oh alegría! la que el público siente cuando visite "La Poupee" y ve que están en baratillo las LINDÍSIMAS Y FINAS MEDIAS DE SEDA que a las mujeres hace verse doblemente bellas.

Y no solamente las medias, sino que también toda clase de géneros de fantasía y adornos; como un último obsequio al público por parte del señor Bejos Yamuni tiene las famosas llantas para automóviles a precios infimamente baratos.

United Fruit Company

Servicio Directo de Vapores



NUEVA YORK

Servicio semanal con los vapores CALAMARES, PASTORES, TOLOA y ULUA.

Llegan a Limón los jueves por la mañana procedentes de Nueva York vía Habana y Cristóbal. Salen los sábados por la tarde para Nueva York tocando en Cristóbal y en la Habana.

NUEVA ORLEANS

Servicio quincenal con los vapores "COPENAME", "SARAMACCA" y "SURINAME". Llegan a Limón el día sábado en la mañana con procedencia de Nueva Orleans, vía Cristóbal. Salen los lunes por la tarde para

Nueva Orleans, tocando en Bocas del Toro y Cristóbal.

INGLATERRA

Servicio quincenal con los vapores ARIGUANI, CARARE, y CAVINA.

Principiando con el vapor CARARE que salió de Puerto Limón el día 5 de Julio próximo, estos vapores seguirán llegando a Puerto Limón los Jueves por la mañana procedentes de Avonmouth, vía Barbados, Trinidad y Cristóbal y saldrán de Limón para Avonmouth, vía Kingston los Viernes por la tarde.

Fácil conexión en Cristóbal con los vapores METAPAN, SI-XAOLA, SANTA MARTA y ZACAPA, para los pasajeros que se dirijan a Cartagena.

Las oficinas de la United Fruit Company en Limón y los subagentes en San José, señores Sasso & Pirie Sucs., pueden dar los informes que les sean solicitados, en relación con los servicios de pasajeros y carga.

Octubre 15 de 1929.

M. M. MARSH, Administrador.

Las investigaciones sobre el hallazgo de una calavera

Tanto los detectives como el alcalde primero en lo penal, están trabajando con toda actividad para la reconstrucción de todo un espantoso drama que ha quedado por mucho tiempo envuelto en el más completo misterio.

Nos referimos a lo del hallazgo de una calavera por el lado de Pavas.

Las investigaciones realizadas hasta ahora indican que un hombre fué muerto, habiéndosele cortado la cabeza de un solo machetazo. Otras partes del cuerpo han sido encontradas, y se puede decir que casi se tiene ya la reconstrucción de ese asesinato misterioso, con lo que muy pronto podrá darse con el autor del mismo.

Miranda Arroadora hipnotizante, lánguida o soñadora



Los ojos son más elocuentes que la palabra. Por esto debe cuidarse su marco, que son las pestañas que los protegen e idealizan. LA PESTAÑINA SIREN embellece y hace crecer artísticamente las pestañas y las cejas.—CREME EMBELLECEDORA SIREN trasmite juvenil lozanía y fragancia de flores al cutis; blanca para las rubias, rosada para las morenas.

JABÓN DE VERBENA SIREN para asear, rejuvenecer, hermosear y perfumar el cutis, sedosa el callo y evita la caspa.

CREME SIREN DE PEPINOS PERFUMADA. Deleita al cuti como el rocío a las flores; detiene la marchitez.

CREME SIREN contra los Barros. Jamás falla en curar los barros y las espinillas en el rostro aunque hayan sido muy tenaces. la CREME SIREN contra las Pecas. Desvanece en pocos días las pecas y manchas de la cara.

EXTIRPADOR DE VELLAS SIREN, limpia como si lavara la piel de toda vellosidad donde debe no existir, y en pocos minutos la deja besable y satinada.

ROUGE COMPACTO SIREN (líquido o compacto); da un color atrevido y delicado que armoniza bellamente con todas las acciones. Resiste las comidas, moelclas bebidas y los besos



ZAPATERIA SABATINO

La más antigua de esta ciudad y la más acreditada en su ramo, avisa a su clientela que espera sus órdenes en su nuevo edificio 50 varas al Este del Teatro América.



LAS TOXINAS EN EL ESTOMAGO ENVENENAN EL ORGANISMO Y MINAN LA EXISTENCIA

Dé absoluto acuerdo con el sistema HAHNEMANN, el eminente doctor Jean Bertrand, de la Facultad de París, ha dicho recientemente que el cuerpo humano es como una estufa para el cual la nutrición es como el carbón que bien quemado en la estufa se convierte en energía. De igual manera las comidas bien digeridas podrían llamárselas cenizas de la nutrición.

En perfecta salud los jugos gástricos, el hígado y los riñones filtran y echan afuera las materias descompuestas, en cambio, las comidas impropias, mal digeridas o desordenadas producen TOXINAS en el estómago y se le dificulta eliminarlas.

El jugo frutal curativo de la Papaya que contienen las PASTILLAS DE PAPAYA HAHNEMANN lubrica las membranas del estómago, mueve suavemente los intestinos y los hace eliminar las materias putrefactas, detenidas en ellos, que causan fiebres malignas, enferman el hígado y causan dolores de cabeza biliosos.

EL ESPECIFICO HAHNEMANN CONTRA EL REUMATISMO alivia después de tres o cuatro dosis todos los tormentos y dolencias del reumatismo en cualquiera parte del cuerpo; disuelve las cristalizaciones del veneno reumático la mismo que el agua disuelve un terrón de azúcar: cura en pocos días la rigidez, cojera e inchazón reumáticos.

LA POMADA HAHNEMANN CONTRA LAS ALMORRANAS cura las almorranas, ciegas, protuberantes, internas o sangrantes crónicas o recientes. Corrige inmediatamente la picazón, la inflamación, las grietas, la ulceración y todas las humillaciones de las almorranas.

EL ESPECIFICO HAHNEMANN PARA LA SANGRE corrige los desórdenes de la sangre, desarraiga sus impurezas, la purifica y enriquece.

Agentes Generales en Costa Rica
HERMAN & ZELEDON.—San José

La carretera inter - americana en proyecto

Influencia comercial y política de la obra.

El congreso de carreteras

EXCLUSIVO PARA "EL SOL"

Por John Russell Reynolds

Parte IV

(Continuación)

Los mercados continentales

Los mercados latinoamericanos ofrecen las mayores perspectivas para la industria americana, que puede fácilmente posesionarse de una área apta para la conquista desde un punto de vista comercial.

Están despertándose, y la civilización empieza a sorprenderles con las más vivas manifestaciones. Han hecho algunos avances en otros órdenes, en la educación pública por ejemplo, es decir, comparada con la educación pública de los países asiáticos, o de los países atrasados.

En otras actividades materiales, en los ferrocarriles para citar una instancia, los progresos son nulos, excepto en la Argentina, que hizo recomendables esfuerzos secundada por el capital inglés que se prestó generosamente a las obras, y a la colonización italiana y española, que fueron los brazos que ejecutaron el pensamiento inglés.

Las vías de comunicación precarias en la mayor parte de los países han sido el mayor obstáculo que se ha opuesto a la colonización europea.

Las cosechas tienen que perderse por falta de hombres que la levanten, y la agricultura está en condiciones lastimosas, que todavía hacen recordar los esfuerzos de los colonizadores españoles.

Harina y aún maíz se importa

Parecería que en climas aptos para todos los cultivos, especialmente para los staple foods de estas latitudes, no debería echarse mano de la importación para proveerse de las necesidades más urgentes, es decir, de la provisión de maíz y de trigo y de harina y de huevos.

Sin embargo esta es la situación lamentable en que se debaten los países latinoamericanos, especialmente aquellos situados en la región tropical, que en su descuido por estas cuestiones van al extranjero a comprar naranjas y frutas.

Un país tropical haciendo pedidos de naranjas es algo que no podrá uno explicarse sin conocer la idiosincracia de la gente, agena a las influencias económicas del momento, y extraña a las necesidades de la nación.

Los caminos responsables

No hay que sumar las responsabilidades de la situación a los hombres dirigentes de la nación, ni a los gobernantes, ni al pueblo mismo. Habría que buscar en la inaccesibilidad del territorio las causas que han trabajado para originar esta modalidad.

Las ciudades han crecido, no en la proporción que debería esperarse de pueblos fecundos, donde las necesidades de la vida no tienen los apremiantes caracteres de las poblaciones europeas, sino en una forma lenta, que se ha operado a expensas de la población rural que ha emigrado de los campos en busca de las atracciones urbanas.

Es natural que el éxodo de las gentes rurales hacia los centros de poblaciones se haya manifestado como una de las consecuencias de las iniciaciones industriales o de los atractivos que ofrecen las ciudades, donde los salarios y las comodidades relativas inducen a los campesinos a elegirlos para sus moradas.

La expansión de las ciudades

Se han expandido las ciudades a expensas de la población rural, y este acinamiento de gente en los centros ha inflado el valor de la propiedad urbana y el valor de la propiedad limítrofe a los linderos urbanos, que tienen mediores vías de comunicación.

Las comunicaciones medianas han determinado el incremento del valor de la propiedad, y ya no es posible ha-

cer ensayos en las inmediaciones de las ciudades para dedicarlos a la agricultura, a la lechería u otras actividades semejantes.

Esta es la explicación plausible que encuentro para que estos países estén pendientes del extranjero para la provisión de sus más urgentes necesidades.

Si tuvieran que tener criaderos de gallinas en las inmediaciones urbanas, el valor del terreno sería prohibitivo y las expensas de explotación no corresponderían a las inversiones que se hagan.

Los terrenos en esa área han alcanzado precios exagerados que en algunas ocasiones exceden a los que ofrecen vender los promotores de real estate en Long Island o New Jersey.

La codicia de los especuladores se ha puesto en acción, y esos terrenos se han entregado a los ensanches de la ciudad o a la fundación de nuevos centros urbanos. Una área que en otras circunstancias, es decir, dedicada a la agricultura no valdría más que unos mil dollars se estira en una proporción tal, que una décima fracción se vende por ese precio.

Los malos caminos

Si el empresario nativo o extranjero elige una área más distante de la ciudad para sus ensayos agrícolas tendrá que encarar el problema de la transportación, que es el más grave que se le presentará en la nueva línea de negocios que ocupa su atención.

El terreno es más barato, pero la inclemencia de los fuertes inviernos no le permitirá usar trucks ni automóviles para el transporte. En algunas secciones del Norte de México y en la América Central, especialmente en la costa del oeste, el promedio de la caída de agua de lluvia en el año es igual a 175 pulgadas, es decir, un enorme porcentaje que puede ser admirable para los cultivos y las plantaciones, pero mantendrá el terreno expuesto a inundaciones y causará swamps y charcos y zanjas, que no pueden salvar sino el transporte por mulas o caballos, que necesitarán para hacer unas cuantas millas que empeñar muchas horas de fatiga y estarán sujetas a las contingencias de la arriesgada empresa.

Aun en pequeños países, demasiado angostos, las comunicaciones han hecho avances. En Panamá por ejemplo un viaje a Chiriquí demanda más esfuerzos y más gastos y más días que un paseo a la Habana en Cuba.

Sin ruido de aguja

— UNICAMENTE LOS

DISCOS COLUMBIA

Font y Nieto

El número del teléfono

2081

es el de ROBERT

Pídale si quiere ropa hecha de toda clase

Página de la Sociedad

Próxima boda

En nuestros círculos sociales se da como un hecho el próximo enlace del estimable caballero mister Henry Marckinson con la culta y simpática señorita Dora Martín Chavarría.

EL SOL se asocia a los votos que por la felicidad de esta pareja se hacen entre las numerosas amistades de los prometidos.

El baile del Golf-Club

Pocos bailes han despertado en nuestra sociedad y en la numerosa colonia anglo-sajona, el entusiasmo y la animación que por este simpático baile de fantasía. Sin querer ser demasiado optimistas, tenemos la firme convicción de que el éxito más completo coronará los esfuerzos del comité organizador que tanto se ha esforzado por darle a este baile la brillantez y suntuosidad que se merece.

Para estimular a los que concurren disfrazados se ha dispuesto otorgar los siguientes premios:

- 1 al mejor disfraz.
- 1 al más original.
- 1 al mejor disfraz de los hombres.

Baile de confianza

El próximo domingo y en la residencia de doña Rosa vda. de Murillo se verificará un animado baile que organiza un grupo de amigos.

Estas fiestas celebradas en mayor intimidad resultan si no más suntuosas y eternas de pompa; sí en cambio más llenas de cordialidad y de afecto; y en ellas se consigue fomentar

de una manera discreta, la socialidad de nuestros jóvenes y señoritas.

Del hogar Sasso-Murillo

El hogar de don Oswald Sasso y su señora esposa doña María Ester Murillo de Sasso ha tenido la dicha de verse engalanado con el feliz advenimiento de un nuevo heredero.

EL SOL desea muchos años de ventura al recién nacido y envía a sus felices padres sus congratulaciones más sinceras.

Del hogar Rohmorser-Montealegre

Don Federico Rohmorser y su señora esposa doña Amelita Montealegre de Rohmorser han visto aumentado su hogar con el arribo de una encantadora niña, para la cual deseamos todo género de felicidades.

Respetuosamente saludamos a los esposos Rohmorser-Montealegre con motivo de la feliz nueva que ahora los llena de regocijo.

Nacimiento

Don Arturo Figuls y su señora esposa doña Lilia de Figuls han recibido un precioso bebé.

Nuestras felicitaciones más sinceras por el grato suceso y para el precioso chiquitín nuestros mejores votos por su felicidad.

Viajeros

Para Limón salió hoy don

Rafael Merino.

Don Juan Rafael Lizano partió en la mañana de hoy para San Rafael de Oreamuno.

Han arribado a esta capital procedentes del Salvador doña Elena de Trigueros y don Roberto Paredes h., quienes partirán próximamente para Peralta. Les presentamos nuestro cariñoso saludo de bienvenida.

Para Santo Domingo salió la señorita Nelly Villalobos.

Partió para Puntarenas don Francisco Alvarado.

Ha partido para San Jerónimo de Grecia don José Ramírez.

De San Antonio de Belén vino don José Joaquín Campos.

Procedente de Alajuela saludamos al licenciado don Gilberto Barrantes.

Salió para Turrialba el doctor Fischel.

Para Limón salió hoy la señorita Bertalia Rodríguez.

Estuvo ayer de Alajuela el deportista don Ricardo Padilla.

Para Cachí salió don Roberto Pérez Pinto.

El joven don José María Chinchilla salió ayer para Esparta.

De Santo Domingo de Heredia vino el licenciado don Ramón Villalobos R.

Doña Atilia de Espinach salió para Turrialba.

De Cartago estuvo ayer en esta capital la señorita Roma Nazari, reina social de aquella ciudad. Atentamente la saludamos.

Para Puntarenas salió don Alberto Sáenz.

Don Miguel Angel Obregón salió ayer para Heredia.

Para Turrialba salió don Oscar Escalante.

Enfermos

Continúa gravemente enfermo el doctor don Federico Carlos Alvarado.

En vías de mejoría se encuentra ya don Ernesto Carrazo, quien estuvo bastante grave en días pasados.

Ha restablecido de su reciente dolencia don Francisco Ross.

Arnoldo, el precioso bebé hizo de don José Rafael Peralta y su señora esposa doña Hilda Ulloa de Peralta, se encuentra delicado de salud. Por la tranquilidad de sus felices padres deseamos el restablecimiento del bebé.

En la clínica del Dr. Beeche se encuentra un poco enfermo el Lic. don David

Loria.

Delicado de salud se encuentra desde hace varios días el niño hijo de don Ernesto Trigueros y su señora esposa doña Virginia Castro de Trigueros. Finalmente deseamos el restablecimiento del precioso chiquitín.

Han restablecido los niños Flores y Francisco Oreamuno Hine.

Delicada de salud se encuentra la Srta. Hortensia Sanabria.

PROGRAMA

del concierto que dará la Banda Militar ésta noche en el Parque Morazán

19—Vito, Pasodoble Flamenco; Lope

29—La muda de Portici, Obertura; Auber.

39—Pierrot y Pierrette, Vals Intermezzo... Lehar.

49—Manón, Fantasía sobre el Primer acto; Massenet.

59—The Fuzzy Wuzzy Bird, Fox Trot;... Weeks.

Viernes, octubre 18 1929.

El Director

ROBERTO CANTILLANO

Notas Sociales

Rogamos a nuestras lectoras comunicar cualquier evento social de interés

CONFIDENCIAS FEMENINAS

San José, Octubre 15 de 1929

Casualmente en una recepción diplomática conocí a un joven mozo, muy elegante que me miraba desde hacía tiempo y me seguía en las calles.

Desde el primer momento reconocí que el mozo gustaba de mí, y debo decirle francamente que yo gusto de él, porque es muy simpático, es muy trabajador y sobre todo porque tiene deseos de casarme, y estos hombres no abundan mucho en la plaza. No es verdad, distinguida señor. ¿Le EL SOL?

En la entrevista que tuve en la recepción diplomática me hizo ardientes declaraciones, aunque estaba un poco tomado de licor, pero desde esa reunión no he vuelto a oír más de mi enamorado y empiezo a intranquilizarme. Se habrá burlado de mí o se habrá desencantado?

Tendrá V. la bondad de guiarme en estas circunstancias?

Cordialmente suya.

LUISA

Trate de verlo casualmente, o búsquese una amiga discreta y leal que haga el rol de mediadora, pero tenga cuidado en la elección de la amiga para que no le traicione.

Pero la forma más indicada en las circunstancias sería encontrarse ocasionalmente con el mozo que la preocupa en alguna reunión social o en el parque, y esperar a que hable,

**

San José, Octubre 12 de 1929

Cuántos novios debe tener una mujer antes de casarse? Se me ocurre hacerle esta pregunta porque he tenido varios, diez en número en dos años, y algunas amigas mías me han dicho que me excedo en las operaciones y que estoy amenazada de quedarme soletara porque los hombres son terribles y tomarán en cuenta estas actividades amorosas.

Cree V. realmente que lo tomarán en cuenta y que me lo cargarán a mí debe en las cuentas?

De todos modos yo no he notado nada en la actitud de mis amigos y por el contrario puedo consolarme en la idea que tengo tantos novios cuantos necesito y en todas las estaciones.

Ahora mismo, cuando muchas amigas se estén quejando de la escasez del material, yo tengo que declarar que

tengo exceso de pretendientes y que puedo elegir cualquier momento que lo deseo.

Sus consejos, que leo con devoción en la Página de la Sociedad han influido mucho en mi temperamento y créame que participo de sus generosas ideas en favor de nuestro sexo.

Comprendo que V. debe ser mujer experta y que ha viajado mucho y creo que las lectoras de EL SOL no podrían haber encontrado mejor guía que su persona de V.

Cordialmente la saluda su atenta servidora.

ELISA

Creo que V. ha acumulado valioso caudal en el número de novios que ha tenido hasta el presente, que le ha permitido acercarse al corazón de los hombres.

Es justamente esa valiosa experiencia la que explica el suceso que V. tiene con los hombres, y en las circunstancias yo seguiría en la ruta indefinidamente hasta que me fatigara.

Es tan divertido tener novios y después cambiarlos. Se aprende tanto con ellos, que invitan realmente a hacer experimentos como los suyos.

Mañana en la noche debuta en el Teatro América La Chilenuita

Es la artista que entusiasma locamente a las concurrencias

Debuta mañana en la noche en el Teatro América "La Chilenuita" la genial artista chilena que con las diferentes canciones, tangos y shimmys que canta, entusiasma locamente a la concurrencia. La Chilenuita merecerá sobradamente la admiración del público; une a su hermosa figura y a su cuerpo gentil de líneas perfectas cualidades artísticas sobresalientes: voz clara, dicción pura, vocalización admirable, expresión natural que se amolda en forma impecable al espíritu y letra de la canción, sea esta picaresca, sea dramática.

La Chilenuita, que se pre-

senta ante nuestro público con esta función, se nos revela como una artista de buena cepa, que ha logrado llegar a la cima tan ambicionada por la que se dedica a la tonadilla, género de por sí difícil y para el que se requieren dotes especiales.

Es sin disputa la primera artista chilena en su género y se considera a la par de Resurrección Quijano, de Paquita Escribano y de las grandes tonadilleras que recorren el mundo. Aquí, en la temporada que se inicia, dejará muy bien sentado su nombre y se impondrá ante nuestro público.

Afaire en Casación

Enrique García Solano contra la Junta de Caridad de San José

Ayer a las dos de la tarde tuvo lugar la vista de Casación de un negocio muy importante en cobro de daños y perjuicios, de don Enrique García Solano contra la Junta de Caridad de San José, por daños que ocasionó al señor García un camión del Hospital hace algunos años. Y no es sino hasta ahora que toca a su final este ruidoso negocio. Actualmente dirigen a las partes, dos jóvenes muy estimables y laboriosos, al señor García, don José Pérez S. y a la Junta, don Fabio Fournier.

Hasta ahora lleva ganado el negocio en dos instancias, o sea en el Juzgado 29 de lo Civil de San José, y en la Sala Primera de Apelaciones, el señor García Solano.

Las partes a la hora de la vista, presentaron sus alegaciones, las cuales son bastante extensas.

El negocio es sumamente interesante, pues en él figuran dictámenes médicos que vienen a sentar muy clara la responsabilidad de la Junta demandada, y dictámenes de muy distinguidos abogados, que fijan de manera clara las indemnizaciones que está obligada la Corporación a pagar por los daños causados al señor García Solano.

Se nos informa que el señor García, pretende publicar un folleto del proceso, para que se conozca, pues la reclamación monta a una suma considerable, y aun cuando en el fondo de la cuestión él tiene ganado el negocio, el Juzgado y la Sala, no hicieron plena justicia al tasar la indemnización, pues fué fijada más baja de lo que en realidad y justicia correspondía.

Nos ocuparemos en próxi-

mos números de éste negocio.

Tenemos interés de seguir muy de cerca los fallos de los Tribunales, ya que en los últimos tiempos no parece que ellos se ajustan a la verdadera justicia que debe existir en un país de libertad como éste.

Fallecimiento del doctor don Federico Carlos Alvarado

Hacia muchos días que el estimado doctor y reputado alienista don Federico Carlos Alvarado, Director del Asilo Chapuí, padecía enfermedad.

La sociedad capitalina se interesaba por su salud lo mismo que muchas personas que recibieron del abnegado facultativo un alivio a sus males corporales.

No bastó la ciencia médica, ni los solícitos cuidados de sus materiales, ni los ruegos que al Hacedor se hacían, para rescatarle de la

muerte. Y hoy falleció, pero estamos seguros que con espíritu sereno, por la convicción que llevaba de haber cumplido con su deber de hombre probo y de profesional intachable.

Con motivo de su fallecimiento, la junta de caridad de San José ha hecho circular investigaciones para sus funerales que han de celebrarse mañana a las diez horas en la iglesia de la Merced, de donde saldrá el cortejo hacia el cementerio

general. EL SOL lamenta profundamente la desaparición de tan valiosa personalidad mé-

dica y así lo hace constar a sus deudos para quienes formula sus demostraciones de condolencia.

Confidencias Femeninas

San José, Octubre 11 de 1929

Estoy preocupada de una manera terrible a causa de los sueños que me asaltan durante la noche. Tomo un poco y fumo, pero no puedo explicar la causa de estas pesadillas.

No se si debo atribuir las a las digestiones laboriosas que tengo que hacer todas las horas de comida. Soy afectada a la buena mesa y como hasta ocho panes y una botella de buen vino y dos litros de leche, pero estoy tan débil que necesito alimentarme. Peso solamente 186 libras, aunque cuando en tiempos mejores he llegado a alcanzar hasta 212 libras.

Mi marido gusta de las gordas y dice que en la gordura está la belleza y esa es la razón por la que debo cuidarme de mis proporciones.

Tenga la amabilidad de contestar esta carta y comprometerá la gratitud de su atenta servidora.

EMILIA

Si V. hiciera el sacrificio de comer menos no estaré expuesta a laboriosas digestiones, y su sueño sería tranquilo, pero un cuerpo cargado con ocho panes debe trabajar mucho para dirigirlos. No le parece a V. amable señora?

Por qué no trata de persuadir a su esposo que la buena línea, o la línea moderna exige que las mujeres sean delgadas? Si V. se pone a dieta, se evitará de la mortificación de las pesadillas, economizará en la ropa y tendrá más chances de gustar a otras personas que no tengan el gusto atrofiado como el de su estimable marido.

San José, Octubre 17 de 1929

Señora de EL SOL

Disculparé que le escriba estas líneas, pero he notado las tendencias de la mayoría de sus lectoras que discurren en la página de Confidencias Femeninas de EL SOL, que parece que estuvieran unánimes en sus sentimientos hostiles hacia los maridos, y hacia los hombres.

Soy casada desde hace un año y en ese tiempo mi marido se ha portado bien y no me ha castigado más que una vez porque vino un poco ebrio. Por lo demás no puedo quejarme de su conducta que es irreprochable.

Me lleva al teatro, me da buenos trajes, me obsequia regalos de vez en cuando, me quiere y no me ceta. No son estas pruebas suficientes de la bondad de un marido?

Pero he notado que sus lectoras describen a los hombres como tontos y esta es una moción falsa, porque mi marido es muy vivo, especialmente en el juego, siempre gana, porque usa sus propias cartas.

Gracias por la publicación que de a estas líneas.

Affma

ROSALIA

Me alegro saber que su marido sea tan bueno y la felicitó por haber hecho esa buena adquisición.

La manifestación de obreros sin trabajo se verificará el lunes

Han circulado ya las invitaciones para la manifestación de los obreros sin trabajo que ha de verificarse en esta capital. Dice así esa invitación.

DESPERTAD OBREROS

Obreros y trabajadores del campo: es bueno ya que despertemos de ese letargo de

idiotas en que vivimos y que demostremos a los Eufracios y Merts etc. que la situación no es tan bonancible para los trabajadores como la pintan. Es bueno que nos dejemos de lloriqueos en las esquinas como niños, y nos presentemos a la manifestación de los sin trabajo, que se verificará el lunes a las dos de la tarde, en el Parque Central, en donde harán uso de la palabra destacados trabajadores, en defensa de los sin trabajo y buscar los medios más eficaces para solucionar este problema que es sumamente grave para la clase trabajadora.

Por el cariño a nuestros hogares que están en miseria, acudid a esta rennión y demostremos que deseamos ser trabajadores y no limosneros. Si no acudís a este llamamiento seréis esqueletos, pues los esqueletos no sufren de hambre.

El Comité

Octubre, 17 de 1929.

VARIEDADES TEATRO DE PRIMERA CATEGORIA

HOY -o- viernes 18 de Octubre -o- HOY

A las 7: La bellisima pelicula TIFFANY

PANTORRILLAS DESNUDAS

Creación de VIRGINIA LEE CORBIN.

ENTRADA, 50 CENTIMOS

A LAS 8. 30: La super-comedia Europea

EL PRINCIPE Y LA PAVA

Interpretación de PAT Y PATACHON

ENTRADA 50 CENTIMOS

Domingo LILY DAMITA la más bella artista de la pantalla en la más bella sensación del día

LA BAILARINA APASIONADA

con motivo de la gran demanda de localidades ya están a la venta éstas

PARA VER ESTE GRANDIOSO ESPECTACULO NO HAY ENTRADAS DE FAVOR

Club Unión

DOMINGO 20

Te Danzante,

Comida - Concierto

— y —

Cenas Danzantes

El mejor servicio de la capital de Restaurant y Cantina

Atendido especialmente por los Hermanos Rojas

Orquesta Repetto

Se necesitan hombres activos para trabajar

dos horas - Salario fijo

Administración de "El Sol"

Avisos Económicos

Fábrica de colchones y muebles de Antonio Alvarez

Garantía completa. En la fábrica de Muebles y Colchones Cartago, 225 al Oeste del Mercado,

Vendo un lote

de inyecciones o vacuna contra la gonorrea, Neo-Dmégon, último descubrimiento francés.—Carlos Fonseca O.—Cantiguo al Granero la Constructora.

Restaurant Americano

Cuartos bien amueblados y limpios, Todo Confort, Comidas de buen gusto y a la orden. Por día y por mes. Familias precios especiales, situado en el corazón de la ciudad. Baño, teléfono Frente a la plaza de Los Leones, San José.

Restaurant Americano

Clean and comfortable rooms. Meals to the order. Fine cuisine. Special prices for families staying at the Hotel. Exquisite service Well located in the centre of the city, within easy reach of banks and theatres. Opposite plaza de Los Leones, San José.

Lydio Bonilla P. e hijos

Pintura Decorativa, Rótulos y Dibujos. 75 varas al Este de la pulparía "La Playa" Estación del Pacífico, Ssn José.

Si desea obtener buen éxito en su negocio anúnciese en EL SOL

Realización de calzado

MIGUEL COTO R. avisa a sus amigos y al público en general, que ha puesto en el mercado de Cartago una venta de calzado, elaborado esmeradamente con los mejores materiales.

¡A C U D I D!

CONCURSO CIENTIFICO DE ESTUDIANTES

Este concurso ha sido pospuesto a solicitud de un estimable profesor de Cartago

El Sol abre un concurso científico en que podrán tomar parte los estudiantes de Costa Rica

Los temas serán Ciencias Naturales

1er. premio Para el mejor herbario que presenten los estudiantes de los cinco colegios de segunda enseñanza del país.

2o. premio Un Larousse A la mejor colección de mariposas ilustrado

3er. premio Un libro A la mejor colección de piedras clasificadas. de Mineralogía

Tribunal calificador; un grupo de profesores de los colegios nacionales.

El profesor del Colegio de Señoritas señor Moisés Vincenzi conduce este concurso en representación de El Sol.

El concurso se cerrará el día 31 octubre El día 15 de noviembre se distribuirán los premios en un teatro de la ciudad.

Se ruega a los estudiantes que participen en el concurso se sirvan llenar el cupón siguiente haciéndolo firmar por el profesor respectivo.

Jardinería «El Porvenir»

Antiguamente de Braghiroli y ahora de José Piedra.—Prontitud, esmero y arte. Teléfono 3597. Apartado 878. Calle de la Penitenciaría. San José, Costa Rica.

Panadería del Paso de la Vaca de Soto Hnos. San José

Elaboración especial de pan y de galletas. Servicio higiénico. Máquinas para la fabricación. Se atienden pedidos a domicilio.

— Concurso Deportivo —

El Sol para promover los sports ha dispuesto organizar un concurso en el cual se determinará por medio de votación quien es el mejor deportista costarricense.

Una valiosa medalla de oro será obsequiada por este diario al triunfador del certamen, que se cerrará el día 30 de Noviembre próximo.

El escrutinio será presenciado por las principales asociaciones deportivas y el triunfador será condecorado en acto solemne en uno de los teatros de la ciudad.

EL SOL

SAN JOSE — CONCURSO DEPORTIVO

Voto por

como mejor deportista nacional

Firma

Fecha

Este cupón debe ser enviado a la dirección de El Sol, a fin de publicar el resultado de la votación semanalmente.



VERMIFUGO

SAN ANTONIO

Remedio eficaz, para la expulsión de lombrices.

De venta en la **FARMACIA ESPAÑA**

LUCAS MORUA
Farmaceutico
CARTAGO - C. R.

De acción pronta

Eficaz

Inofensivo

Se administra con jugo de naranja dulce

Pídalo en las Boticas

Plan para el sorteo del 20 de Octubre de 1929

Emisión de 4,000 billetes a razón de ₡ 20-00 cada uno divididos en vigésimos, a ₡ 1-00 el vigésimo

Valor en premios: 100.800-00 colones

1 premio mayor de	₡ 50,000	₡ 50,000-00
1 " "	8,000	8,000-00
1 " "	4,000	4,000-00
1 " "	1,000	1,000-00
3 " "	500	1,500-00
19 " "	200	3,800-00
10 aproximaciones al primer premio (5 anteriores y 5 posteriores), de ₡ 200-00 c/u.		2,000-00
10 aproximaciones al segundo premio (5 anteriores y 5 posteriores), de ₡ 100-00 c/u.		1,000-00
79 terminaciones a las dos últimas cifras del primer premio, de ₡ 100 cada una		7,900-00
720 terminaciones a la última cifra del primer premio, de ₡ 30-00 cada una		12,600-00
845 premios	Valor	100,800-00

Pro - Aviación Nacional

Tobías Bolaños Palma, aviador, hace constar al público, a sus amigos y a los simpatizadores de la aviación nacional, que no autoriza a nadie para que en su nombre recolecte fondos u organice fiestas populares si no es con la debida sanción del Comité Central Pro-Aviación Nacional. Al mismo tiempo invita a todos los simpatizadores de la República, a organizarse en Sub-Comités, dándole cuenta al

Comité Central, para que éste ruegue a la primera autoridad de cada lugar respectivo, que recoja las contribuciones y las remita a la Tesorería a cargo del señor Roberto Carranza.

Tobías Bolaños Palma

Vo. Bo. del Comité Pro-Aviación Nacional.

Dr. VICTOR E. ALVAREZ A.
Fiscal - Secretario

DISCOS COLUMBIA

— UNICOS SIN RUIDO DE AGUJA —

Distribuidores

Font y Nieto

Medias Ruby Ring

Verdad que el nombre es muy armonioso? Ruby Ring sienta admirablemente las piernas modelándoles y dándoles cierto aspecto que coopera a realizar sus bellas formas.

Una media es una pieza de distinción en la toilet de

a mujer, y si esa pieza esta bien elegida facilmente puede adivinarse el buen gusto de la persona que la selecciona.

Ruby Ring es más que una media, Ruby Ring es un símbolo de distinción en las piernas de la mujer.

De venta en "La Valenciana de" Calixto Madrigal

Contra la Tifoidea

Una de las medidas preventivas aconsejadas por la higiene es procurar la pureza de los alimentos. Por esta razón el público busca y pide el pan de la acreditada panadería "Independiente" — Esta panadería avisa a los dueños de pulperías, que para los contratos especiales deben ser celebrados personalmente por su propietario.

MIGUEL DORATTI — CARTAGO

EL SECRETO DE ALEMANIA

Porqué son notables los alemanes? Por la música dirán algunos; por las ciencias, dirán otros; por el arte de la guerra, exclamarán varios.

Pues bien, los alemanes son notables por muchas cosas, pero especialmente por una que los ha

hecho famosos en todo el mundo. Suya es la ciencia y suya es el arte de la fabricación de Cerveza.

Traube se ha provisto de maquinaria alemana y recetas alemanas y de mercaderías alemanas para producir su famosa cerveza.

Suscríbase a EL SOL

Maypole

EL TE DE GUSTO EXQUISITO

DE VENTA EN:

LA FLOR DE COSTA RICA, LA INDIA,
LA MAGNOLIA, LA GRAN VIA

Nuevo jefe político de Pococí

El señor José Castillo Muñoz, Jefe Político que fue del cantón de Desamparados, fue nombrado para desempeñar igual cargo en el cantón de Pococí, para donde saldrá en estos días.

En Desamparados quedará como Jefe Político interino el mismo señor Roldán, instructor de la sumaria por los últimos acontecimientos políticos desarrollados en aquella ciudad.

Suscríbase a EL SOL

Reorganización de la oficina inter-americana

Conversando con el Licenciado don Joaquín Fernández Montúfar, nos expuso que él pensaba dar una reorganización a la oficina de negocios interamericanos y de la cual él es secretario. Por el momento está haciendo el estudio necesario, para luego, con la reorganización, darle una mayor importancia a dicha oficina.

La junta del teatro Nacional se negó a ceder nuestro coliseo para las conferencias que ha de dictar la señora Belén de Sarraga.

En vista de esto, el presidente de la junta de edu-

cación señor Boza Cano cedió los salones de actos públicos de las escuelas de la capital para que dicha señora pudiese dictar sus conferencias en cualquiera de los planteles de enseñanza.

Un daño en la Escuela República Argentina

Al trasladarse el circo Tatalí al barrio México, los camiones que llevaban todo el material de dicho circo, eran pasados por sobre las aceras de la escuela República Argentina, dañándola completamente.

Esto tiene molestos a los miembros de la junta pro-

gresista y a todos los vecinos de aquél barrio que tanto se preocupan por el adelanto del mismo.

Sería bueno que la Junta de Educación tomaran cartas en el asunto y ordenara el pago de tales daños para que sea reparada esa acera.

Combatiendo la plaga de la langosta

Las mangas avanzan hacia el Este

Nuestro corresponsal en Ojo de Agua nos informa que las mangas de langostas van avanzando hacia el este, es decir, más al interior del país.

Todos los trabajadores de las fincas cercanas a Nuestro Amo, como los agricultores en general de esos lugares afectados por la langosta se dedican activamente a combatirla por todos los

medios imaginables, dirigidos por el señor Iglesias, jefe del departamento de agricultura.

Algunas mangas enormes de langosta se han levantado para caer en haciendas cercanas a Ojo de Agua. Una de las fincas invadidas por el chapulín lo es la del señor Pinto.

Eladio Rivera OFRECE A UD.

Un carro Buick "29" llamar al teléfono 3183 o al 3978

Todo mundo habla del estreno de La Bailarina Apasionada por Lily Damita

El entusiasmo por este estreno, el domingo, jamás se ha notado

En toda la capital el típico del día es el estreno de La Bailarina Apasionada, el domingo en el teatro Variedades. Y ese entusiasmo se justifica: se trata de la mejor superproducción de Lily Damita, la artista predilecta, la que ha revolucionado a todos los públicos del mundo.

La Bailarina Apasionada tiene un argumento magistral. La acción se desarrolla en España y la película está presentada con todo lujo de detalles. A más del grandioso argumento tenemos, como parte del mismo, una gran corrida de toros en Barcelona y una vista de la gran ciudad europea. En lujo, en arte y en belleza. La Bailarina Apasionada se ha considerado como la mejor obra del arte mudo. Y se considerado también como la mejor película de Lily Damita.

Del entusiasmo que por el estreno existe es el público el más convencido. La demanda de localidades ha sido durante toda la semana extraordinaria y habrá el domingo en el Variedades un lleno completo. Las reservas deberán retirarse en vista de la demanda, antes del medio día del domingo.

El estreno de La Bailarina Apasionada constituye el acontecimiento máximo del año.



MENTHOLATUM

¡Estornudos!

Un seguro síntoma de catarro, del que podrá librarse aplicándose en el acto Mentholatum en las fosas nasales e inhalando sus vapores. De acción sanativa muy eficaz, no debe faltar en ningún hogar. Rehuse las imitaciones.

A Base de: Mentaol, Alcanfor, Eucalipto, Aceite de Eucalipto, Aceite de Gaultheria, Cera Parafina, Pectinato de Almidón.

ROYAL NETHERLANDS STEAMSHIP Co.

COMPAÑIA REAL HOLANDESA DE VAPORES

EL VAPOR

SIMON BOLIVAR

De 12.000 Toneladas

Saldrá de LIMON para AMSTERDAM con escala en Cristóbal, Puerto Colombia, Curazao, Puerto Cabello, La Guaira, Trinidad y Havre

El 31 de Octubre de 1929

LLEVANDO CARGA Y PASAJEROS

Para más pormenores respecto a pasajes, itinerario y fletes Dirijase a SASSO & PIRIE, Sucesores, Agentes Generales ALBERTO ARAGON Sub-Agente, Limón

CICLO CARTAGO

Aviso a mi numerosa clientela que ya recibí los tan acreditados catres blancos esmaltados e inoxidables, los que ofrezco a precios que no admiten competencia y ofrece facilidades de pago

Anúnciese en EL SOL

Una casa a punto de ser destruida por el fuego

En San Pablo, la casa de la señora toribia Mena estuvo a punto de ser destruida por el fuego, debido a un descuido de una jovencita.

Un poco de leña que había sobre el fogón, y que allí había dejado la muchacha, prendió fuego y las llamas comunicaron con el techo que también ardió.

La jovencita, al ver que la cocina estaba ardiendo corrió a pedir auxilio, acudiendo varios vecinos quienes lograron sofocar el fuego, teniendo necesidad de derribar toda esa parte de la casa.

La señora Mena resultó perdida en unos doscientos colones.

Notas de Cartago

A cargo de JESUS PARRA

Viernes, Octubre 18, 1929

Señor Director de EL SOL: Con verdadero beneplácito tengo el gusto de informarle el visible aumento que día a día va alcanzando la circulación del periódico EL SOL en esta ciudad. Los juiciosos estudios que ese periódico ha venido publicando acerca de la influencia comercial y política y múltiples aspectos de la trascendental obra en proyecto de la carretera centro-americana ha despertado en el público vivo interés.

Así mismo, ha leído el

público con agrado las serenas e imparciales consideraciones expuestas, en su importante periódico sobre el incidente surgido entre el gobierno Nacional y las entidades municipales de todo el país, creada por la actitud asumida por la municipalidad de Moravia.

Sobre el número de 208 suscripciones que me había estado mandando, hágame el favor de aumentar once más que me han sido solicitados en la presente semana.

Corresponsal

Enrique Cappella

CONTRATISTA -- CONSTRUCTOR

Cuenta con bastantes facilidades financieras para poder hacerse cargo de Cualquier trabajo por importante que sea

TELEFONO 3548

Espacio contratado

Un lío en Orotina

Hace algunos días en el periódico EL SOL en un artículo entre otras cosas le dijeron al Jefe Político don Daniel León, que era reducido de cabeza, y no es tan reducido, cuando al llegar a la jefatura se encontró que el alcaide de cárcel nombrado por la Corporación Municipal había abandonado el destino hacía tiempos sin ser repuesto, y resolvió estar retirando el sueldo de (¢ 15.00), quince colones mensuales que correspondían a dicho empleado, sin ser autorizado en sesión municipal según consta de certificaciones que se tienen del secretario municipal y tesorero respectivo, y como se

han presentado desdenes de quien debía poner coto con la sanción debida a tales faltas, se piensa llevar el asunto al Tribunal de Justicia, con el objeto de que se recuperen los dineros y dar el castigo conforme a las leyes a los que no tienen conciencia de sus actos.

Es posible que no falten excusas con artimañas para salvar responsabilidades de dicho empleado; pero las actas municipales y las certificaciones apuntadas hablarán en alto a su debido tiempo en forma correcta de los hechos en referencia.

MANUEL ACOSTA O.
Orotina, Setbre. 30, 1939.

Aerogramas

La proyectada constitución austriaca

Viena, 18.—El proyecto de la nueva constitución que se está elaborando estará terminado el día jueves a media noche o el viernes en la mañana, de acuerdo con las manifestaciones del canciller federal Schöbe. La prensa vienesa considera la fecha y la firma de la constitución como una de las más importantes en la historia de la república austriaca. La prensa alemana referente a la unión austro-alemana.

La ley de prohibición

Washington, 18.— Los preparativos finales para la delicada tarea de investigar y preparar un proyecto referente a la ley de prohibición, parece que está ocupando la atención del presidente Hoover, que favorece la promulgación de la ley.

Sentenciado a muerte

Pola, Italia, 18.—Un proceso, cuyas pruebas movieron la opinión pública en tres capitales europeas, terminó hoy con la sentencia a muerte de uno y la imposición de una pena de 30 años a los otros cuatro que estaban acusados en el asunto que se les siguió de tirar sobre un grupo de votantes desde una emboscada.

Los acusados son de origen jugoeslavo y Vladin Gortan es el condenado a muerte. Será ejecutado hoy. Su hermano y otros tres terroristas tendrán que ingresar a la cárcel por 30 años.

El servicio postal aéreo

Charleston, 18.—El aeroplano que está sirviendo en la ruta aérea postal de New York a Buenos Aires, llegó aquí a las 11,5 procedente de Washington.

Henry Bergson elogiado en Berlín

Berlín, 18.— La prensa alemana en grandes artículos elogia la personalidad del filósofo francés Henri Bergson, en ocasión de cumplir el setenta aniversario de su nacimiento y cuarenta aniversario de su debut en el campo de la literatura.

Bergson obtuvo el premio Nobel.

La revolución en China

Moscow, 18.—El gobierno de Nanking se haya preocupado por el auge que está tomando la guerra civil que inició hace una semana contra el mariscal Feng Hsiang Ho.

Contra el plan de reparaciones de Young

Berlín, 18.—Una nota firmada por 3,770 personas ha sido enviada al gobierno pidiendo que no se declare el referendum, al plan de reparaciones de Young. El número de personas que habían firmado hasta ayer su adhesión a la protesta suma 5,760.

Un Nuevo Hotel

8 de Octubre de 1929

Sr. Director de EL SOL.

San José.

Me doy el honor de participar a usted que el 11 de los corrientes, se abrirá en esta ciudad, el lujoso PALACE HOTEL.

Este nuevo establecimiento situado en el lugar más pintoresco de este puerto frente al Parque Vargas, ostentando un mobiliario de primera clase, y experimentando las finas atenciones del servicio y de su propietario, harán que sea para los visitantes y pasajeros la mejor residencia del lugar por su constitución moderna y por su esplendidez.

No dudamos que el Palace Hotel será honrado con su presencia, y una vez cons tatados todos y cada uno de los pormenores que caracterizarán la importancia de un centro de primer orden en el más bello puerto de Costa Rica, será la aspiración más justa de su muy atto. y S.S.

M. A. HERRERA S.

Anúnciese en EL SOL

Se da como un hecho la supresión de las Subsecretarías de Estado

Así lo manifiestan algunos diputados

Hace pocos días se planteó en la cámara de diputados la idea de suprimir las subsecretarías de estado, por considerarlas innecesarias en un país pequeño y de vida administrativa tan reducida y fácil como en el nuestro.

Según la opinión de algunos diputados con quienes hemos conversado sobre ese asunto, la moción para suprimir tales subsecretarías será planteada en los mo-

mentos en que se discuta la partida correspondiente en el presupuesto.

Nos han manifestado además que en la cámara hay una corriente adversa al sostenimiento de dichas subsecretarías, lo que hace pensar que haya más probabilidades de que sean suprimidas que de mantenerlas en firme.

Dos de los señores diputados nos declararon que tal supresión era un hecho.

El cáncer está causando muchas víctimas en nuestro país

En estos días han muerto varias personas atacadas de ese terrible mal

Nunca como ahora, nos decía un médico, se ha desarrollado la enfermedad del cáncer en nuestro país con una intensidad alarmante.

Se puede decir que el cincuenta por ciento de las personas mayores que mueren se debe a los estragos de ese mal incurable.

En Cartago, por ejemplo, un ochenta por ciento de muertes se debe al cáncer.

En días pasados falleció allí una señora como conse-

cuencia de ese mal; ayer falleció en esa misma ciudad otra señora atacada del cáncer.

En la capital hay muchas víctimas de esa enfermedad.

Sabemos por ejemplo, que dos empleados de la imprenta nacional, tienen sus esposas sufriendo de tan terrible mal.

La mayor parte de los médicos tienen en tratamiento pacientes atacados de cáncer.

El derecho de asilo para los emigrados nicaragüenses

Los emigrados nicaragüenses por causas políticas, que peregrinan de puerto en puerto de los países vecinos solicitando asilo que se les ha negado, alegando motivos pueriles, serán recibidos cordialmente en Costa Rica, que en ocasiones semejantes ha sido generosa con los exiliados que vienen a buscar en este suelo el derecho de asilo, que les negaron en

otras partes.

La situación dolorosa de los emigrados ha conmovido el corazón del pueblo, que está dispuesto a acoger en su seno a la emigración política arrojada de un país convulso y arbitrario, que está sometido a los horrores de la intervención militar de los marinos y de un presidente que es un maniquí de la misma intervención.

El general Chamorro comprometido en la revolución

El ministro americano ordena que se le respete. La situación de Nicaragua

Radiograma.—Managua, octubre 17 de 1928.

Estación EL SOL.—San José.

El general Emiliano Chamorro, uno de los hombres que más daños han causado al país, el mismo que vendió a Nicaragua a los americanos y cedió el derecho de un canal por una suma nominal, está seriamente comprometido en el movimiento revolucionario que elementos descontentos de la administración estaban planeando para el mes próximo de noviembre.

El público está enterado de los detalles de la conspiración, pero el gobierno no se atreve a proceder contra el general Chamorro por no ofender al ministro americano, quien le dió instrucciones para respetar la persona del general y senador.

Los americanos no quieren enojarse más al general Chamorro, a quien en repetidas ocasiones les han robado la victoria de las manos y se muestran en la actualidad conciliadores, con la ciencia de que el general es uno de los factores más poderosos en la política del país.

“GRAN HOTEL PLAZA”

El preferido de la gente de gusto

COMIDAS - CONCIERTO

Orquesta por el eminente profesor, Ricardo Jiménez

En “LA GRAN VIA”

Es donde se provee la gente del centro

de las mejores conservas, vinos y toda clase

de repostería fina

Tienda Mil Colores

Trajo especialmente de Londres un MAGNÍFICO CORTADOR INGLÉS titulado en el mejor colegio de Inglaterra. Tiene tres medallas obtenidas en diferentes exposiciones, así como los atestados de otros premios, recibidos en efectivo.

ENRIQUE YANKELEWITZ
Frente a La Alhambra
Tel. 2119